

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José, lunes 5 de diciembre de 1904

NÚMERO 918



EL ACORAZADO
—DE—
BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde Cl. 2 hasta Cl. 12 el par Zapatos cosidos
Visítad tau bien atendido almacén

EL CASINO

Establecimiento nuevo, situado en la esquina opuesta al café de Urbana, octava avenida oeste.

Vinatería, Taquilla, Pulpería, Tercena y Billar
CENTRO de AMIGOS

Abarrotes en general, artículos de primera necesidad. Cocktails, sandwiches estupendos. Esmero y aseo en el despacho.

VÍCTOR OROZCO

Hotel y Restaurant

EL BOSQUE
De Dolores Ulloa

Calle 19 Norte, frente á la Imprenta Nacional

SERVICIO DIARIO Y A LA CARTA. En el almuerzo, comida y cenas habrá diariamente variedad de platos preparados por una persona de bastante práctica en el ramo. Las carnes, legumbres y demás productos que se emplean, son de lo mas fresco que se consigue diariamente. Las personas encargadas del servicios, son de estilo y especialmente para atender con bastante fineza tanto á los ricos como á los pobres. Las habitaciones son bastante decentes y de condiciones higiénicas.

Comodidad en los Precios

Cerveceria

CERVEZA

NEGRO Y SOL

RICAMOND
CERVEZA
Doble Negra

MARCA RRR Y PALE ALE

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMAN

Despacha en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

“EL DERECHO”

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Agente general

Eduardo Maroto

El Programa Republicano

VIII

Con raras excepciones, entre las cuales consignamos con gusto y orgullo el gobierno del íntegro y honorable don Ascensión Esquivel, los hombres que han subido en Costa Rica al Poder, han atendido de preferencia á sus intereses personales, á los de su familia y quizá, algunas veces, á los de sus paniaguados, que no profesan en ningún credo político que no se traduzca en medro para sus personas.

Con tal antecedente que casi puede llevar ya el carácter de derecho político consuetudinario, hecho que es la negación de todo derecho político social ó individual, podemos apuntar lo que, por más que sonroje el consignarlo, no por eso deja de ser la verdad: por aquí los pueblos parecen haber sido hechos para los gobiernos, y no éstos hechos para los pueblos.

Fortunas quebrantadas, en Hispano América, se han rehecho á la sombra de gobiernos. Hombres pobres, ó cuando mucho medianamente acomodados al subir al Poder, han descendido de él convertidos en millonarios ó cuasimillonarios. Extended la vista por Centro América y la sangre irritada subirá á vuestro rostro ante descargas y cínicas concusiones, llevad vuestra vista más lejos, hacia Sud América, y el espectáculo os abochornará, porque todo eso dice mal de nuestra raza, porque todo eso habla mal de la probidad de la sangre caballerosa y desprendida en que es posible un Don Quijote en carne y hueso. Un Don Quijote en carne y hueso acabamos de escribir, y no podemos olvidar la contestación de un viejo costarricense, muerto pocos años ha, el cual al ser llamado al Ministerio de Hacienda por el Jefe del Ejecutivo, contestó poco más ó menos: “Acabo de entregar los bienes que poseía á mis acreedores. No sería honroso para la patria que yo aceptara en el presente momento el Ministerio que se me propone”. Que los hay los hay, para honra de la especie, pero la regla es otra.

Si tal es el derecho común y corriente ¿qué no hemos visto en épocas de suspensión de garantías? Te-

nemos necesidad de apuntar los ultrajes á las personas, los desacatos flagrantes y cínicos contra el derecho, los abusos incalificables de todo género? Modérate pluma y recobra la calma y la serenidad que la exposición del programa republicano, obra avanzada y justiciera, ha menester.

La Constitución misma de nuestro país se presta, por algunas vaguedades y lunares á inúmeros abusos, sobre todo en tiempo de suspensión de garantías individuales. Hasta ahora las gentes que han ido al Gobierno no se han preocupado por aclarar y explicar en la Carta Constitutiva lo necesario para evitar esos abusos. El motivo porque no se ha emprendido la tarea es que hasta ahora no ha llegado al Poder un partido creado al calor de ideales, todos han sido partidos personalistas: todos han ido con la idea de conservarse lo más posible arriba: todos han ido con la idea de imponer sucesores á la salida del hombre al carño del cual *hacen gobierno*. No necesitamos ir muy lejos para citar hechos. Bajo la Administración del Presidente, señor Esquivel, en que el Congreso ha gozado de plena independencia, cuando no habría sido vetada ninguna disposición garante de libertad que aquel Cuerpo hubiera decretado, la mayoría de los Diputados, siempre en mayoría, se opuso á las reformas que los republicanos, acompañados algunas veces por opiniones tan conscientes como las de don Ricardo Jiménez, don Pedro Pérez Zeledón y don Mauro Fernández, propusieron. Por qué se opusieron los Diputados no republicanos á esas reformas? Indudablemente no es porque fueron malas.

Entre las reformas que los republicanos llevan en su *cuaderno de principios*, además de las ya expuestas, se encuentra la que reglamenta las facultades del gobierno mientras dure la suspensión de garantías. Asunto tan grave no lo decidirá ya una Comisión Permanente, porque esta institución será suprimida, la resolverá el Congreso, y para ello las circunstancias tienen que ser gravísimas, pues que es peligroso en la República dar mucha autoridad, constituir en cuasi soberano á un hombre. La soberanía no la debe perder la sociedad en ningún momento.

Actualmente todas las garantías, excepto la que asegura la inviolabilidad de la vida humana, pueden suspenderse, lo cual es un horror, una monstruosidad jurídica que precisa corregir.

Precisa limitar, prudentemente, los

poderes que se dan al Ejecutivo durante la suspensión. Hoy sus poderes, con la salvedad dicha, son ilimitados.

Es necesario limitar el alcance de las medidas dictadas por el Ejecutivo durante la suspensión de garantías y consignar claramente que los acuerdos durante el estado de cosas dictados, no tienen efecto después de levantado el estado de sitio.

Finalmente, precisa que el ciudadano que ocupe la presidencia de la República, durante la suspensión, explique detalladamente y justifique el por qué de sus actos durante los días en que sus poderes fueron más amplios que en los de la época normal ante el Congreso.

Muy extraño parece que asunto de tan magna importancia haya ocupado tan poco la atención pública, pero la explicación se halla en la circunstancia de haber sido hasta ahora personalistas ó de reducidos círculos los gobiernos que aquí han actuado.

En república de ángeles no precisaban leyes, entre humanos son indispensables.

La preocupación por asegurar las garantías individuales y sociales, no es por cierto de la América Latina, es sajona y francesa. En la Carta inglesa está claramente determinado lo que se puede y lo que no se puede por el Gobierno, cuando por medio están las garantías individuales y sociales, y son muchas las prohibiciones. En la Constitución americana sucede otro tanto.

Nuestras libertades, como decía Blackstone, son una base fundamental de la sociedad humana, que está fuera de la acción del gobierno, pues no se comprende que un gobierno pueda estar investido de la facultad de limitar, modificar ó dominar nuestros derechos fundados en la naturaleza y la razón.

Los americanos, prácticos hasta en sus libertades, entre otros, nos enseñan el caso de Milligán, en que la Corte Suprema estableció como doctrina que los consejos militares establecidos durante la guerra del Sur eran incompetentes para juzgar á ciudadanos que no estaban en servicio activo, desconociendo todo poder que el Congreso se había atribuido para dar, ni aun en tiempo de guerra, á esos tribunales excepcionales ninguna jurisdicción legal.

En Costa Rica existe ya la convicción de que únicamente el Partido Republicano puede llevar á término esas reformas que á todos interesan. El Partido Republicano, y sólo él, está formado sobre un programa que cumplirá, porque son triunfos de ideas y no triunfos de personas los móviles que le dan vida. Entre nuestras grandes preocupaciones están, pues, las garantías individuales. Asegurarlas y determinarlas lo más posible es uno de nuestros propósitos.

Notas y notitas

El estribillo actual es la higiene; pero la cosa no pasa de palabras, en la práctica nada ó casi nada se hace. No sabemos, por ejemplo, que semanalmente, por lo menos, se hagan visitas por las autoridades respectivas á las lecherías, panaderías, carnicerías y otros sitios de donde se expenden artículos para el consumo alimenticio.

No hemos visto informes publicados al respecto. ¿Cómo están arregladas las lecherías? ¿Están perfectamente aseados los locales, y acondicionados higiénicamente al servicio para que se dedican? ¿Los ordeñadores son personas sanas y aseadas? ¿Pasa lo mismo en las panaderías y carnicerías? Nada de eso sabemos. Todas las habitaciones de San José, están puestas si quiera en camino de la higiene? Se han prohibido esos focos de infección llamados chinchorros. ¿Qué dice de eso nuestra Municipalidad, que se ocupa en sanatorios para tísicos? Antes que la medicina, antes que la droga y el sistema curativo, está el sistema preventivo. ¡Señora Municipalidad!

Que no tenemos policía de higiene, pero que hacerla es cosa que ninguno ignora. Para hacer policía de higiene hay que instruirla en su oficio, hay que hacer de ella una institución inteligente é ilustrada en la materia. ¿Qué opina nuestra ilustre Municipalidad á este respecto?

Para Youth.—¡Ah! Desgraciada de la República el día que se probara que su triunfo está enlazado con la adopción de las máximas que hacen de la santa igualdad una cosa tan semejante á la ingratitud y á la envidia! ¿Son el todo los principios? Si con tal de que creen para su uso *hombres de principios*. La virtud ostentada en máximas, en un pedazo de papel, ¿es acaso más respetable que puesta en práctica? La verdad confirmada en los reinos del entendimiento, ¿merece más nuestros homenajes que cuando se encarna y viene á ser la vida? ¿Y en qué consiste el progreso sino en convertir los nobles pensamientos en nobles acciones y los grandes libros en grandes hombres? Referirlo todo á lo que se denomina vagamente PUEBLO, para arrogarse el derecho de no enzalzar por nada á nadie, no es una injusticia, sino una puerilidad, porque desde que se rebaja de él á cuantos son la concentración de sus esparcidas fuerzas, el punto de reunión de sus varios pensamientos, el resumen preciso de sus fluctuantes aspiraciones, su unidad viva, en fin, ¿qué es el PUEBLO así considerado?

¡El vulgo! Vituperemos el fetichismo, esto es, todos los cultos invéciles ó degradantes, esto es, la admiración que se prodiga á los talentos corruptores, á los vicios disfrazados, al poder recibido por la casualidad ó engendrado por el crimen; derribemos los ídolos falsos, hagamos pedazos á los dioses embusteros; pero no dispu-

temos al ingenio que combate por la verdad el beneficio de la admiración ilustrada que le sirve de estímulo y recompensa. Muchos móviles impuros obran todavía en el corazón humano para que se pueda suprimir sin peligro á los que lo elevan arrebatándolo. La gloria legítimamente alcanzada es una arma que no se ha de romper en manos del progreso." (Ajeno.)

En las máximas rigurosas de la higiene se han educado muchas personas que hoy forman una secta fanática é intransigente. Estos higienistas sólo pueden compararse con los sectarios más austeros de la más exigente creencia religiosa. Como arrasaría al fuego un ejército formada con esos higienistas muchos países. ¿Qué contestaría nuestra Municipalidad ante uno de sus tribunales?

La higiene para el cuerpo es lo que la virtud para el alma. Le da salud y fortaleza, lo embellece y purifica.

PLAUSIDIAS.

EL LIBRO DE YOYO

En este momento concluimos de leer el libro de Yoyo. Es un libro primoroso; una verdadera joya con incrustaciones de diamante. Un espíritu observador y una altitud de ideales poco común, se reconocen en el autor de esa serie de artículos escritos con la donosura y la espontaneidad que sólo en ingenios muy raros se encuentran.

Esa obra, formada de retazos que constituyen un todo, escritos en cualquier parte y siempre á la carrera, es el fruto de una inteligencia joven y robusta, de un carácter inflexible, de una honradez acrisolada.

La personalidad de Yoyo era digna de estudio no sólo por la ejemplaridad de su severa rectitud en cuanto á su vida, sino en cuanto á su excepcional figura de escritor; la risa picaresca y picante se unía en él á una seriedad de criterio y á una profundidad de pensamiento que obligan á pensar.

Cuando se lee ese libro, sólo se desea una cosa; que no concluya.

Ese libro lo debemos leer todos; no fué escrito para un día ni para una época ni para una clase; él será siempre de actualidad y para todos mientras los hombres sigan siendo lo que hasta hoy, mientras las voluntades similares á la de Yoyo no consigan derribar tantos defectos sociales como se critican en el precioso libro del inolvidable amigo y algunos otros que él atacó pero que no se hallan en el volumen.

Digno es de todo encomio la idea de hacer ese libro y nos merecen felicitación los buenos amigos que se empeñaron en perpetuar así la memoria del genial Teodoro Quirós.

CABLES

Guerra ruso-japonesa

Diciembre, 4.

Mukden, 3.—En la vecindad de Sínchimpú, á dos millas al Oeste de Shake, los rusos han construido galerías subterráneas que permite á la tropa pasar de un punto á otro sin ser vista por el enemigo. En la aldea de Test, las líneas están tan cerca que en las trincheras rusas se oyen las voces de los japoneses. Se nota un poco de más actividad en los movimientos de la fuerza al mando del General Rennekampf.

San Petersburgo, 3.—En ésta se confiesa que la toma por los japoneses del cerro '203 metros' es importante solamente en caso de que puedan colocar en su cima cañones de calibre mayor. El fuego ruso hará muy difícil esto.

San Petersburgo, 3.—La confirmación de la toma del cerro '203 metros' y la noticia del fracaso de la tentativa de recuperarlo, obligan á los empleados del Ministerio de Guerra á prepararse para lo inevitable. Los cerros Dorado y Liaoti son más altos que el '203 metros'; pero si los japoneses logran emplazar cañones de gran calibre en la cumbre de éste, la caída de la plaza será cuestión de días ó semanas. Entre los amigos de Stoessel, sin embargo, reina la convicción de que no se rendirá aunque recibiese orden de hacerlo. Es posible que una vez el Emperador se convenga de que la caída de la plaza es inevitable, dará orden de capitular á fin de evitar el sacrificio innecesario de más vidas de los valientes. Aquellos quienes conocen mejor á Stoessel creen que cumplirá al pie de la letra con sus ofrecimientos de sostenerse hasta que se haya caído el último soldado y haya sido quemado el último cartucho.

Londres, 3.—Avisa el corresponsal del Daily Telegraph en San Petersburgo, que posee pruebas irrefutables de que Rusia cuenta con la necesidad de celebrar una paz duradera con el Japón mediante una alianza ofensiva y defensiva. Esto se considera indispensable para el éxito de la política rusa en Lejano Oriente.

Tokio, 3.—Se ha recibido aviso de que los rusos intentarán recuperar el cerro de '203 metros'; reunieron una gran fuerza y asaltaron la posición pero fueron rechazados con grandes pérdidas. Entre los muertos hay cadáveres de marineros. Creen los japoneses que si para las salidas están empleando los tripulantes rusos de la flota, la guarnición debe estar muy disminuida. El hecho de que los rusos están fortificando las posiciones situadas entre los cerros Liaotung y Mantai, tiende á aumentar la creencia de que allí se verificará la última lucha anunciada por el E. M. Gral, que en el campo de batalla han muerto 17 oficiales y 67 han sido heridos, pero no dice en qué parte. Se presume, sin embargo, que es Puerto Arturo.

Noticias varias

Madrid, 3.—La nevada más grande que se ha visto en muchos años y que duró 30 horas ha obligado la suspensión parcial del tráfico por las calles de esta capital. Los teatros están cerrados y los mercados sin viveres que vender. Hay 20,000 obreros sin ocupación. El servicio de los ferrocarriles y telégrafos está completamente desmoralizado. Ha habido muchas desgracias. El Rey Alfonso ha dado orden de mantener abiertos los cuarteles para acomodar á los necesitados. La Reina madre, María Cristina, y el Alcalde de ésta, han arreglado la entrega á las clases indigentes toda la ropa de invierno que se halla empeñada en los prestamistas. La autoridad adopta todas las medidas posibles para aliviar á los necesitados.

CRONICA

Compañía Lírico-Dramática

En el Teatro Nacional debutó la Compañía Luque-Ortega el sábado res del corriente en las noche, con el drama de Echegaray "Lo Sublime en lo vulgar".

Confesamos ingenuamente que á nuestro parecer la elección hecha por la Compañía para su estreno dejó bastante que desear en el ánimo del público, atreviéndonos á afirmarlo después de conocer diferentes opiniones.

El drama en sí es tan inverosímil como forzado; su argumento bastante odioso, no se amolda al gusto moderno, más suave, más delicado, más puro. Nos parece impropio ofrecerlo á un público formado en gran parte por señoritas caudorosas é inocentes, que no imaginan tanta perversión.

Sin embargo, los actores merecen nuestros más acalorado aplauso, precisamente por el doble esfuerzo que les exige la posesión de sus papeles para darle apariencia de realidad á algo que nunca puede ser cierto, especialmente á los señores Ortega de Quintana y Yutan y á los señores Ricart y Gonla á quienes citamos en primer término.

"Los incaables" gustaron mucho; fueron desempeñados con verdadera gracia y propiedad.

Anoche subió á la escena la preciosa obra de don Joaquín Dicenta, titulada "Aurora."

En ella pudimos estimar el prestigio de que goza el distinguido actor don Francisco Ortega de Quintana. Sobresalieron en ella también la señora Ricart en su papel de Aurora, magistralmente interpretado; la señora Gonla y los señores Tutan y Luque.

Al final se representó la originalísima comedia "Nicolás" cuyo chiste mantiene constante el entusiasmo del público.

En ambas noches ha habido un lleno casi completo en nuestro Teatro, pues solamente se encontraban desocupados algunos palcos principales. De seguro esto animará bastante á

Compañía Luque-Ortega, como una revelación de la simpatía con que ha sido recibida por nuestro público.

No terminaremos sin dirigir una frase de aplauso al maestro don José Joaquín Vargas Calvo por el escogido programa con que obsequió á los concurrentes en la ejecución de las oberturas. Toda es música muy bien seleccionada, pues él ya conoce bastante nuestro gusto y se esmera procurando mejorarlo cada vez más con un moderno y precioso repertorio que ha adquirido para su orquesta.

Eliseo Gómez

Este amigo de nuestro aprecio y correligionario, dejó de existir ayer después de una corta pero penosa enfermedad. Su honradez en todos los hechos de su vida, principalmente en las ideas y luchas políticas, dejó bien sentado su nombre. Tienen razón de lamentarlo su familia y todos los que tuvieron el gusto de cruzar con él amistades.

Nosotros enviamos votos de condolencia á todos sus deudos.

Teatro Nacional

Próximamente se darán la graciosa comedia "Los Dominos Blancos" y la monumental obra "El Abuelo". El jueves próximo, primera función de abono, "Comedia y Zarzuela".

Nos parece

que debía adoptarse otro sistema por los porteros del teatro para señalar el uso de las tarjetas de abono y de la prensa. Creemos que debían ser picadas con un aparatito especial y no con tijeras y del modo que se hace, pues así en dos ó cuatro funciones se irá en recortes desmedidos cada tarjeta. Trasladamos al señor Administrador de la Compañía Luque-Ortega y le suplicamos nos atienda para mayor comodidad del servicio público.

Chasco

soberano se llevó el apuntador de la Compañía Luque-Ortega el sábado en la noche, pues habiendo entrado en su departamento correspondiente cerró la puertecilla con cerrojo, saliendo por la concha al escenario mientras se ejecutaba la obertura. Luego, cuando alzaron el telón y quiso correr á ocupar su lugar, se encontró con la puerta cerrada por él mismo poco antes. Fué preciso romper el cerrojo con un formón para abrir la puerta, pues ya el drama había principiado y los actores estaban pasando las de Jeremías.

Risas

Chocante es el escándalo que hacen algunos individuos para reírse en el teatro cuando se ofrece algún pasaje ebioso en la representación. Ojalá se moderen.

Tengo comisión de comprar un juego de muebles de Viena de segunda mano.

Alquilo á familia de sociedad una casa. Calle del Laberinto. Cómodo é higiénica.—\$ 40.

Manuel **Abogado**
OFICINA:
BAJOS de la casa de *Castro* AVENIDA CENTRAL E.
DOÑA JUANA A. NÚMERO 204
V. DE ECHEVERRÍA *Quesada*

Ganado Gordo de Santa Clara

LA UNITED FRUIT CO. empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes á las 12 p. m. en su local á 100 metros del Matadero Municipal

San José, 8 de julio de 1904.

VIGORIZADOR de la VIDA AFRODISIACO del DR. BRANDE PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez. Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve y fortalece, enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

241 E. 31 STREET.

NUEVA, YORK E. U. A.

LINEA DE VAPORES —DE LA—

UNITED FRUIT Co.

Movimiento durante la semana q' termina el día 3 de Diciembre de 1904

Vapor	Salida	Destino
S. S. "SAN JOSE"	Miércoles	Nueva Orleans
" " "VENUS"	Sábado	Nueva Orleans

San José, noviembre 28 de 1904.

Zapatería de Elías Calderón G.

Calle 6ª Norte, frente al Mercado, jatigua al despacho de los doctores Bucavado

Este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrece al público un completo y variado surtido de calzado, de todas formas y precios; duración y elegancia, á la medida y á gusto del cliente.

También tiene sucursal en el Mercado, en donde ofrece el mismo servicio. No olvidarse, pues, de hacer una visita á este taller, de donde saldéis absolutamente satisfechos.

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que lo demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y en barutera todo lo que es posible en esta época.

EL AGUILA DE ORO



De Napoleón Soto

Establecimiento de abarrotes, licores, frescos de frutas, billar, puros y cigarrillos, —Especialidad en Cocktails—

Tienda de novedades - Manuel Romero
 Acaba de llegar de Europa y Estados Unidos el gran surtido de Encajes hechos á mano, fustanes, sobretodos para niños. Casimires, corbatas, bastones, paraguas, sombreros y ropa interior de las mejores fábricas.

'El Derecho'
 Precios de suscripción

Pago adelantado
 Por un mes C/ 1-00
 Números sueltos..... " 0.05
 .. atrasados..... " 0.10

Toda correspondencia debe dirigirse á la "Administración de EL DERECHO"

OFICINA E IMPRENTA:—Avenida 7ª 126, Oeste. apartado: n°86.

CERVECERIA TRAUBE
 LAGER BEER
CERVEZA NEGRA
MARCA ESTRELLA
 BEST STOUT POTERR

Se compra en establecimiento de pulpería con su patente de taquilla. En La Bastida informará don Próspero Lizano. Apartado 499.

Carpintería Moderna
 de Arturo Zúñiga

En este taller establecido actualmente en la esquina Noroeste de los Mercados de la Soledad, se hace toda clase de muebles de las maderas más preciosas del país y con la actividad posible. Los precios en los encargos de EBANISTERIA y ARTESON serán al alcance de la situación económica. Se tornea cualquier trabajo por difícil que seapues el encargado del taller, cuenta con bastantes años de práctica en el ramo

Se afilan serruchos á cualquiera hora que lleguen.

Elmira de Barruel
 de Mongé Reyes

Profesora de piano titulada. Ofrece dar clases á domicilio á Precios módicos. iesEnta Redacciónf ormarán

EL DEPOSITO DE MADERA
 MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas clases de Cedro amargo Caoba, Pochote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tablancillo y tablilla que vendo muy barato. También soleras, cadernillas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y parales. Reglas cortas á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos.

Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHRO WOLF antiguo local de la aballeriza de M. Gutiérrez.

PLATERIA
 DE
RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas. Brillantes, rubies, esmelaldas, perlas. Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquíico inspira lástima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños. Los que son delgados y raquíicos, ó es porque el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alime tos ordinarios, ó es porque estos no se la suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT
 LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido á glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente á la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta á la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



Precaución Necesaria.— La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se separa ni se enrancia, ni cambia su color blanco y la única que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas á los niños, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas"

SCOTT & BOWNE, Químicos. NUYA VON.